
En simbólico regalo de Día de Reyes para los 57.3 millones de
derechohabientes del Seguro Popular, el (i de enero del año pasado
el presidente Enrique Peña Nieto inauguraba a vuelo de fanfarrias
mía torre quirúrgica en el marco del Hospital General de México
Dr. Eduardo Liceaga, la joya de la corona en sus 110 años de
existencia.

Con una inversión de730 millones de pe
sos, fruto, diría la entonces secretaria de
Salud, Mercedes Juan, de la reforma fis

cal, el coso contaba con 15 salas de cirugía
El punto nodal, el epicentro, el diamante de

a libra, lo constituía un quirófano híbrido, el
primero en su género del país, apuntalado con
tecnología de punta alemana y polaca.
La posibilidad hablaba de una mayor espe

ranza para enfermos cardiacos o infectados de
cáncer. Colocado, por ejemplo, el cuadro para
realizar un cateterismo a un paciente infarta
do, la estructura permitía, en caso de ser in
suficiente éste, realizar una operación a cora
zón abierto sobre la marcha.
Al estruendo del adelanto científico, días

después llegaría una caravana de funcionarios
del Instituto Mexicano del Seguro Social a re
visar, a valorar la posibilidad de réplica.
El caso es que el quirófano de la esperanza,

con opción de trasplantes, microcirugías,
neurocirugías y demás etcéteras, lleva tres
meses parado. La razón es simple: no hay di
nero para operarlo.
La reforma fiscal, pues, no alcanzó para

una partida más, destinada al personal mé
dico, mantenimiento, cuidado del quirófano
equipado con pisos y recubrimientos de pa
redes importados.
¿A quién le importa si los incrementos en el

costo de las gasolinas se asumen como alter
nativa "dolorosa pero necesaria" para evitar
cancelar o atenuar programas sociales?
¿A quién importa si el discurso oficial apun

ta a que los recortes presupuéstales no afectan
áreas sensibles del aparato público?
¿A quién le importa si el Hospital General,

inaugurado el 7 de febrero de 1905, es el tra
dicional refugio en materia de medicina social
de la población más desprotegido del país?

La torre quirúrgica planteaba la posibilidad
de 118 camas para pacientes en lista de espera
para cimgía general, endoscopia, terapia in
tensiva e intermedia, con opción de acciones
interdisciplinarias para diagnóstico.
Aunque el Hospital General, uno de los seis

dependientes de la Secretaría de Salud, cuenta
con un patronato encabezado por Ramón Ne
me, éste no ha podido lograr los suficientes
recursos por vía privada para mantener el qui 
rófano en operación.
Y aunque los que no son derechohabientes

del Seguro Popular están obligados a cubrir
parte del costo de las cirugías o estancias en
terapia, previo estudio socioeconómico, tam
poco pareciera haber una rendija para solven
tar el gasto.
El quirófano híbrido, la maravilla de la me

dicina, está varado en el pantano de la incuria,
mala planeación, o simplemente el laberinto
burocrático, ayuno de conocimiento de prio
ridades.
A las mujeres que dan a luz a sus hijos en

pasillos, jardineras o baños de los hospitales
del sector salud; a quienes en el Estado de
México deben llevar bisturís y aun tapabocas
y guantes para acceder a una operación, se
suman ahora centenares de enfermos que
llegan a la capital en busca del milagro del
quirófano híbrido.
¿Quien les manda ser pobres?, diría Javier

Duarte.

Balance general. A presión de exhortos, vía
puntos de acuerdo, colocados por el PRI, Mo
rena, Verde Ecologista y Partido del Trabajo,
el 27 de junio compareció ante comisiones de
la Comisión Permanente el titular de la Co
misión Nacional del Sistema de Ahorro para
el Retiro, Carlos Ramírez, en cuyo colofón se

le pidió un informe sobre la supervisión que
realiza, de cara a las multas a cuatro admi

nistradoras de fondos para el retiro acusadas
de colusión.
La fecha límite para la entrega del do

cumento se venció sin que éste llegara a
puerto. La inquisitiva planteaba por qué el
asunto saltó a la escena cuando uno de los
inodados decidió confesar el delito para
evitar un castigo mayor.
¿Antes de ello nadie sabía que las interme

diarias se habían puesto de acuerdo para ce
rrar el paso a los traspasos de cuentas de la
clientela?

Baxter en lios. Bajada del pódium en una li
citación convocada por la delegación del Ins
tituto Mexicano del Seguro Social en Puebla
para el servicio de diálisis peritoneal al com
probarse diversas irregularidades, la empresa
Baxter tiene hoy problemas en Chile.
La están acusando de colusión con una fir

ma similar en una licitación para abasto de
suero fisiológico de cloruro de sodio.
El convocante fue el Centro Nacional de

Abastecimiento del Sistema Nacional de Ser
vicios de Salud para atender un requerimiento
del Hospital Regional de Concepción. El con
trato fue por 460 millones de pesos chilenos,
equivalentes a 12 millones de los mexicanos.
La denunciante, Fiscalía Nacional Econó

mica, está solicitando la imposición de multas
por 152 millones de pesos chilenos, tres de los
mexicanos, a cada una de las firmas del hoy
tú, mañana yo.
En la larga lista de irregularidades de la fir

ma dirigida por Jaime Alberto Upizar se habla
de que retuvo soluciones intravenosas para
crear demanda en el mercado y luego incre
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mentar el precio hasta en 300%.

Concanaco en encrucijada. La Secretaría de
Economía acaba de girarle un extrañamiento
a la Concanaco por no haber realizado su
asamblea general ordinaria que estaba previs
ta para marzo pasado.
El documento lo finna el abogado de la de

pendencia, Andrés Alejandro Pérez Farías.
La cúpula mercantil alega que de haber rea

lizado ésta habría caído en desacato, dado que
existe una suspensión dictada por un juez en
el marco de un juicio de amparo planteado por
Juan Carlos Pérez Góngora, a quien se negó la

posibilidad de competir por la presidencia.
Sin embargo, éste alega que el paréntesis

es para que la asamblea general ordinaria no
tenga carácter de electiva, aunque en el mar
co, agotada su gestión, se designaría un pre
sidente interino en sustitución de Enrique
Solana Sentíes.

Axtel vende torres. Finalmente, la empresa
de telecomunicaciones Axtel completó la ven
ta de sus 142 torres de telecomunicación a la
firma MAT Digital, subsidiaria de American
Tower Corporation. La operación se pactó en
58 millones de dólares.
La nueva dueña le rentará la infraestructura

a la vendedora por 15 años.
La firma acaba de lanzar una aplicación de

nominada Axtel Play que le permite al usuario
acceder a canales de entretenimiento como
Crackle, Fox Premium y HBO Go.

Crece SisNova. En el marco de la inaugura
ción de nuevas oficinas en la torre Reforma
Capital, la empresa SisNova plantea el reto de
alcanzar 800 mil clientes en el próximo lustro,
frente a los 60 mil actuales.
La firma está especializada en seguros mé

dicos con la asistencia de un cali center que le
permite atender solicitudes de consultas o si
niestros. •
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Jamie Oliver busca socio en México
El famoso cocinero inglés Jamie Oliver, el
del programa Naked Chef de la BBC, está
buscando expandir a México su cadena de
restaurantes italianos Jamie's Italian. El con
cepto nació en 2008 en Reino Unido, con un
menú sencillo de platos italianos rústicos,
con ingredientes frescos, estacionales y de
origen sostenible. El mercado nacional le pa
rece interesante por el crecimiento de mar
cas de comida casual Premium, que sirven
ingredientes de calidad a precios asequibles,
nos dicen. Jamie's Italian tiene actualmente
30 restaurantes en 19 países, y este año abri
rá 10 en ciudades como Oslo, Viena y Rei

kiavik. Nos adelantan que Nick Schapira, director de Estrategia y
Desarrollo Internacional, y Nick Clarke, gerente de Desarrollo de
Negocios Internacionales de Jamie's Italian, junto con el represen
tante de la marca, Jorge Lizán. director general de Lizan Retail
Advisors, estarán en México del 14 al 18 de agosto para reunirse con
potenciales socios. ¿Quién se apunta?

Biometría: riesgo para bancos
El manejo de los datos personales por parte
de la banca enfrentará más riesgos si se con
creta la regulación que les exigirá instalar
lectores dactilares y crear una base de datos
de huellas digitales. Nos platican que al inte
rior de la Asociación de Bancos de México, a
cargo de Marcos Martínez, y de la Comi
sión Nacional Bancaria y de Valores, de
Jaime González Aguadé, el tema de la
seguridad de la información de clientes ha
tomado especial relevancia para garantizar
un control absoluto de las bases de datos,
toda vez que las acusaciones de filtracio
nes y mal uso han aumentado en los últi

mos meses ante los cada vez más frecuentes casos de fraude y
engaño vía telefónica. Nos dicen también que la reglamentación
que busca aplicar controles biométricos en los bancos podría
encontrar trabas en su camino, ya que se trata de un tema bas
tante riesgoso para la población, en caso de una filtración o mal
uso de las bases de datos de clientes que generen los bancos.
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Gerardo Ruiz Piden firmas contra Ruiz Esparza
Esparza En Change.org se generó una petición pa

ra recabar firmas y que Gerardo Ruiz
Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Trans
portes (SCT), sea destituido por el caso del socavón en el Paso
Exprés de Cuernavaca, en el cual murieron dos personas. En la
carta se pide la renuncia inmediata de Ruiz Esparza y que se
realice una investigación exhaustiva e imparcial sobre el colap
so de parte de la obra. Para alcanzar la meta se requieren 15
mil firmas, y hasta la tarde de ayer se habían sumado más de
10 mil 400 simpatizantes con la propuesta. La petición inicia
da por Ornar García Ponce argumenta que las autoridades fe
derales actuaron de forma irresponsable y negligente en al me
nos dos ocasiones. Primero, porque fueron alertadas varias ve
ces sobre las fallas en la construcción del Paso Exprés, y segun
do, pues las víctimas cayeron en el socavón a las 5 de la maña
na, pero fueron rescatadas hasta pasadas las 3 de la tarde.

CocaCola quiere ser startup
La llegada de Manuel Arroyo, presidente
de CocaCola de México, ha refrescado la
imagen de la empresa en el país e incluso en
la región, nos reportan. El directivo reforzó
su estrategia Latin America Bridge by Co
caCola, que busca aprovechar al sistema
emprendedor y sus innovaciones en territo
rio mexicano y en Chile. El movimiento des
taca porque Francisco Crespo, anterior pre
sidente, había mantenido con un bajo perfil
las actividades de la refresquera más grande
del país. Al parecer Arroyo es más propenso
a comunicar el mensaje de CocaCola a sus
diferentes partes interesadas, por lo que no

se sorprenda si el recién llegado presidente vuelve a desempolvar la
estrategia de CocaCola México, incluso a pesar de los retos que ello
conlleva, como buscar los puntos de coincidencia y no de quiebre
con los detractores de la marca, nos comentan.
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Entre Javidu
y la Mona Lisa
i ¿Cuánto cuesta la risa de Karine?
i En Venezuela la calle vale

¿De qué se ríe Javidu? Sin
temor a equivocarme, no
hay mexicano que haya vis
to la imagen del ex Gober
nador de Veracruz y no se
haya hecho esta pregunta
¿o no? Guardando las justas
dimensiones, su sonrisa co
mo la de la Mona Lisa, ha
suscitado un sin fin de espe
culaciones. Pero así como la
Mona Lisa es el cuadro más
caro de la historia valuado,
de acuerdo con el portal
Frailee 24, en 1,000 mdd,
siendo el único que no ha
sido vendido (y con ese pre
cio, ¡probablemente nunca
lo sea! Por su parte, Javi
du podría ser una pieza,
también, digna de exhibi
ción, pues tras haberlo se
ñalado por desaparecer des
de 3,000 mdp hasta 32,000
mdp, se le acusa por 439
millones y hasta hoy se le
han comprobado solamente
38. ¡Quiúboles!

Ahora bien, con esos 38
millones de pesos, el Estado
podría mantener a Javidu
por 743 años en la cárcel,
tomando en cuenta que en

promedio cada reo le cuesta
alrededor de 51 mil pesos al
año. Una persona que gana
el salario minimo debe
rá trabajar 1,300 años y 7
meses para juntarlos.

Si estas cifras los deja
ron helados, les recomiendo
que se sienten, pues, déjen
me decirles que si son 3,000
mdp los que le pudieran
comprobar, con ese dinero:
se financiaría por un año
a la ASF, la cual ha presen
tado 59 denuncias en con
tra del Gobierno de Javier
Duarte por desvío de recur
sos. Se pagarían por casi un
año los comedores comuni
tarios de Sedesol en todo el
País, que atienden a 540 mil
900 personas. Se financiaría
por 1 año y medio la Oficina
de la Presidencia, por 1 año
a la Secretaría de Energía
y por casi 3 a la Secretaría
de la Función Pública

De acuerdo con el Ré
cord Guinness, la Mona
Lisa es la persona asegura
da con el valor más alto por
su imagen. En 1962, en una
exposición en Estados Uni

dos el seguro de esta obra
maestra de Da Vinci fue va
lorado en 100 mdd, que en
2006, por ejemplo, habrían
sido 670 mdd por lo que en
el Museo de Louvre, dicen,
prefirió gastar en seguri
dad que en un seguro. Esto
lo traigo a colación por que
aún NO sabemos lo que
cuesta la sonrisa de Karí
me M acias, quien se des
hizo del gordo y todo pa
rece indicar, por lo menos
hasta hoy, que se quedó
con el gordo... y no el de la
Lotería Nacional.

Si mañana en Venezuela
no vemos la Asamblea Na
cional que comienza a im
plementar los 3 puntos (no
a la Constituyente, Respe
to del Ejército y un Gobier
no de transición) votados
por el pueblo venezolano,
agárrense, porque la ca
lle seguirá más activa que
nunca. Pues, como dijo el
ex Presidente Pastrana, el
pueblo venezolano no habló
sino gritó. Ojo, para Nicolás
Maduro pues si sigue con

su Constituyente en una de
esas el Presidente sería
Diosdado Cabello y no él
¡eh! Además, el coronel Os
car Pérez se está ganan
do no sólo a las mujeres
sino a los jóvenes, quienes
lo ven como un Rambo bien
plantado retando al Gobier
no. Y como en todos lados
se cuecen habas, lo incom
prensible es que la opo
sición lo que transmite
al mundo es una división.
El acuerdo que están nego
ciando Castro y Santos, no
vuela, pues el pueblo NO
aguantará, su propuesta
de elecciones regionales en
diciembre y Presidenciales
hasta 2018.

TW ITTESTILO
@ClaudioXGG México lea
ders' pledges fall short as
graft remains lieart of the
politícal system' theguar
dian.com
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Premio al Buen Pagador

or qué si el pago de intereses de la deuda pública
anda por los cielos, Standard & Poor's mejoró las

perspectivas de la calificación de la deuda soberana para
el Gobierno mexicano? ¿Por qué se habla de menos pre
sión para las finanzas publicas?

En los primeros cinco meses del año, el sector pú
blico —Gobierno y sus empresas— pagaron por intere
ses de deuda 143 mil millones de pesos, un incremento
anual de 34 por ciento. Este monto es casi tres veces lo
que gasta la Secretaría de Salud.

¿Cómo se puede tener este desempeño en las finan
zas públicas y al mismo tiempo salir bien evaluado?

La clave está en el balance primario.
Este indicador es la diferencia entre ingresos y gas

tos del Gobierno, excluyendo los intereses de la deu
da. Y la fórmula es: sí hay déficit primario, el Gobierno
está en problemas; si hay superávit, tiene la situación
controlada

Resulta que José Antonio Meade, Secretario
de Hacienda, está logrando este año llegar a superávit
primario por primera vez desde 2008. Para lograrlo ha
tenido que hacer recortes importantes, y tan sólo en
cinco meses las secretarias de Estado han gasto
87 mil millones de pesos menos que el año pasado y
la inversión pública en obra está en su nivel histórico
más bajo.

Las calificadoras miden en sentido estricto la capaci
dad que tiene un Gobierno para pagar el dinero que pi
dió a inversionistas que le compraron sus bonos.

Es decir, si para pagar su deuda el granjero tuvo que
matar a sus gallinas, eso no importa

Cliente
'Preferido'

Al parecer Mario Di Cos
tanzo, el presidente de la
Condusef, el organismo de
fensor de los clientes de los
servicios financieros, se ha
convertido en un cliente
"preferido".

Y no estamos hablando
de alguna institución

financiera, sino de los
¡ciberdelincuentes!

Resulta curioso que no
es la primera vez que ha si
do víctima de algún intento
de fraude o clonación a su
tarjeta bancaria

Apenas el martes plati
có del intento de fraude en
su contra, a través de una
compra y cargo inexistente
realizado en una tienda de
partamental, y que por vía
telefónica los delincuentes
se hicieron pasar por em

pleados, en este caso de
BBVA Bancomer, para obte
ner sus datos de tarjeta de
crédito.

Bueno, pues también en
julio, pero del año pasado,
denunciaba la clonación de
su tarjeta bancaria

En esa ocasión, aparen
temente la clonación de su
tarjeta emitida también por
BBVA Bancomer, se realizó
en Nueva York en diciem
bre de 2015, y fue 7 meses
después cuando detectó el
uso fraudulento de su plás
tico para realizar compras
por 50 mil pesos en tiendas
neoyorquinas.

Para rematar, en diciem
bre de 2016 alertaba que los
defraudadores de tarjetas
vía telefónica se estaban ha
ciendo pasar por personal
de la Condusef, buscando
obtener información de
taijetahabientes.
Hub Solar

México cuenta con su pri
mer centro para empresas
solares.

Jinko Solar, el produc
tor de paneles solares más
grande del mundo, y DG
Energy Capital, el primer
fondo de inversión para
energía solar distribuida en
México, sumaron fuerzas
para crear SunHub.

La alianza consistió en
el cofinanciamiento de
SunHub. Primero, Jinko
Solar financió la construc
ción del centro de eventos
en la CDMX para realizar
seminarios y talleres pa
ra la industria solar junto a
Asolmex, que dirige Héc
tor Olea, y a la Asociación
Nacional de Energía Solar
(ANES), que lidera Víctor
Ramírez.

Luego, DG Energy Capi
tal financió la construcción
del espacio de trabajo cola
borativo donde sólo empre
sas del sector solar pueden
rentar oficinas.

La industria ha recibi
do bien este nuevo concep
to, al grado de que tras sólo
2 días de operación ya con
templa realizar 24 eventos
al año y 40 por ciento de
sus oficinas se encuentran
ocupadas.
Safari Eléctrico

Los directivos de Africam
Safari salieron de cacería
y trajeron especies nuevas:
unas electrolineras.

El conocido parque de
conservación de vida sil
vestre en Puebla que ca
pitanea Frank Carlos Ca
macho, acaba de inaugurar
una electrolinera con seis
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estaciones de carga para los
autos eléctricos para sus
clientes.

Esta es la primera de
dos electrolineras que ten
drá el parque, las cuales
serán alimentadas por pa
neles solares que le colocó
Enlight, la firma mexicana
belga que dirigen Roberto
Capuano y Julián Willen
brock, y que forma parte
de un plan sustentable más
ambicioso y no quedarse só
lo en estaciones de carga

La idea es contar con
otras áreas alimentadas de

energía solar para los usua
rios del parque, entre ellas
cinco zonas de descanso
disü'ibuidas de manera es
tratégica para que los asis
tentes carguen sus smart
phones, tablets y otros equi
pos eledrónicos, todos ellos
alimentados por paneles
solares.

empresa en España y
Portugal, donde tiene
más de 100 productos
y marcas como Bim
bo, Silueta, Martínez:,
Eagle, Thiris, Orowcat,
Takis, entre otros.

... . .,r ií;;
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BIVA, será autorizada
el 2 de agosto
Se prevé quera con la concesión la Bolsa
Institucional de Valores opere a fin de aña

I secretario de Hacienda, José Antonio Meade,
¦ acompañado de la subsecretaría, Vanessa
Rubio, del presidente de la Comisión Nació

 — nal Bancaria y de Valores, Jaime González
Aguadé y del gobernador del Banco de
México, Agustín Carstens. dará a conocer el
próximo martes 2 de agosto una serie de im

portantes medidas en apoyo al desarrollo del mercado bur
sátil y del sistema financiero.

Se mantiene hermetismo sobre este paquete de medidas
que se están coordinando con la Asociación de Intermedia
rios Bursátiles (AMIB); la Asociación Mexicana de Bancos
(ABM) y la Asociación de Instituciones de Seguros (AMIS).

Lo que ha trascendido es que en esta reunión, a la que
asistirán directivos de todos los intermediarios financieros,
se anunciará finalmente con bombo y platillo la entrega de
la concesión a BIVA, la nueva Bolsa Institucional de Valo
res que preside Santiago Urquiza, presidente de Central de
Corretajes (CENCOR) y que hará historia porque por vez pri
mera en México tendremos dos bolsas de valores.

Se espera que, ya con la concesión. BIVA inicie operacio
nes antes de fin de afio, toda vez que ya está listo el marco
regulatorio, incluida la nueva Circular Única, que obligará a
todas las casas de bolsa a operar, tanto con BIVA, como con
la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

En el paquete de medidas que se anunciará está también
la flexibilización para la inscripción en bolsa de empresas
pequeñas y medianas y otras, como un prerregistro para
empresas exportadoras apoyadas por Bancomext.

Son medidas que han impulsado desde hace años los in
termediaros bursátiles y que se aprobarán ahora para im
pulsar a BIVA, porque el gran reto es que con la nueva bolsa
de valores realmente se amplíe el mercado con nuevas emi
soras e inversionistas.

Las dos bolsas operarán en principio con las emisoras
registradas ante la BMV y, de las eficiencias operativas que
se traduzcan en menores costos, dependerá en gran parte
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qüe las emisoras deci
dan si se quedan en la
BMV o cambian su re
gistro a BIVA.

MAYORES COSTOS
PARA CASAS
DE BOLSA
En la BMV, que preside
Jaime Ruiz Sacristán,
se mantiene el recelo
hacia BIVA y aseguran
que no es temor a una
competencia, sino a que
se puedan presentar problemas operativos y de compensa
ción, aunque BIVA no podrá arrancar operaciones hasta que
se hayan realizado exhaustivas pruebas a sus sistemas con
una estricta supervisión de la CNBV.

Entre las casas de bolsa tampoco hay un gran entusias
mo por los costos que les representará operar con dos pan
tallas a la vez, una de BIVA y otra de la BMV. Aunque entre
las medidas que se anunciarán en beneficio de las casas de
bolsa más pequeñas están servicios de terciarización con
las grandes intermediarias.

Para los inversionistas no habrá problemas —dicen— por
que pondrán su orden de compra o venta de una determinada
acción y no se sabrá ni siquiera por cuál bolsa se intermedió.

SIN ESTÍMULOS AL AHORRO
La mala noticia es que no habrá estímulos al ahorro, porque
la SHCP no ha dado visto bueno al proyecto presentado por
1a. AMIB, AMB, AMIS y Amafore con una serie de medidas
como instrumentos de ahorro voluntario que tendrían por 
tabilidad y deducción inmediata del ISR.
A pesar de que desde el año pasado se realizan nego

ciaciones, el principal escollo es que la SHCP no ha cedido
en el terna de estímulos fiscales ni tampoco en regresar la

deducibilidad de L00% de prestaciones sociales.

AICM NO SE AMPARARÁ VS. COFECE
El director general del AICM, Alexandro Argudín, descartó
un amparo en contra de la resolución de la Cofece sobre
asignación de slots, porque el nuevo reglamento de la Di
rección General de Aeronáutica Civil contiene ya muchas
de las medidas recomendadas, como es la transparencia en
la asignación de slots.

En este nuevo reglamento ya no se contemplan las su
bastas de slots, que es un tema al que, como le informamos
ayer, se oponen las aerolíneas.

PRIMERA RONDA DEL TLCAN
Por lo visto el gobierno del presidente estadunidense,
Donald Trump, sí quiere que las negociaciones del TL
CAN no se empalmen con las elecciones en México y Esta 
dos Unidos. El representante comercial de Estados Unidos.
Robert Lighthizer, anunció que la primera ronda de nego
ciaciones se realizará en Washington del 16 al 20 dé agosto
y nombró como negociador principal a John Melle, quien
trabaja en el USTR desde 1988 como encargado del Hemis
ferio Occidental.

En el paquete
que se anunciará
está también la
flexibilización para
la inscripción en
bolsa de empresas
pequeñas
y medianas.
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. éxico sigue entre los ganadores
globales del turismo
Cuatro países escalaron lugares en el llamado top ten del arribo de
turistas internacionales en 2016, entre ellos Tailandia y Francia.

Hace unos días la Orga
nización Mundial del
Turismo (OMT). cuyo se
cretario general todavía
es Taleb Rlfai, difundió
el Barómetro del Turis
mo correspondiente al

primer cuatrimestre de este año y México si
gue teniendo una posición destacada.

De hecho cuatro países escalaron lugares
en el llamado lop ten del arribo de turistas
internacionales en 2016, comenzando con
Tailandia, que pasó del décimo al noveno
en cuanto a la llegada de turistas interna
cionales. pero, sobre todo, saltó del quinto
al tercero en cuanto a ingresos, con 50 mil
millones de dólares.
Una posición que se explica por su ca

pacidad para atraer a viajeros de alto gasto,
como son los chinos, pero también por el de
sarrollo de segmentos de mercado muy ren
tables como el turismo médico.
. Francia, a pesar de los eventos terroris
tas, pasó del sexto al quinto por ingresos con
42 mil 500 millones de dólares y permane
ció en el número uno respecto al número de
viajeros, no obstante que cerró en 82.6 mi
llones, con una baja de 2.2 por ciento.

Esto en términos netos significa que tuvo

1.9 millones de visitantes menos.
El Reino Unido ganó dos lugares en arri

bos. al pasar de la octava a la sexta posición,
pero en términos de ingresos tuvo un desem
peño deficiente, pues perdió cuatro puestos
al pasar de la tercera a la séptima posición.

Según los especialistas de la OMT, se ex
plica básicamente por la devaluación de la
libra frente al dólar tras el anuncio del Brexit.
México ascendió un puesto en cuanto

arribos para ir de la novena a la octava po
sición: pero en términos de ingresos le fue
todavía mejor al ir del décimo sexto al déci
mo cuarto sitio con 19 mil 600 millones de
dólares.

Aquí la clave ha sido la conectividad aérea
y el mayor ingreso de viajeros por avión, lo
que también significa estancias más largas.

Finalmente. Australia, aunque se encuen
tra hasta posición 40 por arribos; en cambio
se ubica en la décima por ingresos con 32 mil
400 millones de dólares.
Estados Unidos no ha reportado, pero

con los datos previos, seguramente, tendrá
una baja de entre dos y tres por ciento en las
llegadas y un aumento de menos de medio
punto en los ingresos.

En número redondos, el año pasado se hi
cieron mil 235 millones de viajes; el valor de

los mismos sumó un billón 220 mil millones
de dólares y la "mata" sigue dando, pues en el
primer trimestre de este año la OMT estimó un
crecimiento en las llegadas de seis por ciento.
DIVISADERO

SEGURIDAD. A partir de hoy, ya están vigen
tes las nuevas medidas de seguridad para los
viajeros que vuelen desde cualquier país ha
cia Estados Unidos.

Quienes salgan desde aeropuertos mexi
canos tendrán que pasar el filtro de seguri
dad normal, pero quienes lleven tabletas o
computadoras las tendrán que mostrar antes
de abordar el avión para que les hagan una
prueba antiexplosivos.

No hay que confiarse, mientras se ven los
efectos reales será prudente llegar con tres
horas de anticipación al aeropuerto.

En 2016 se hicieron mil 235

millones de viajes, cuyo
valor sumó un billón 220
mil millones de dólares;
para el primer trimestre de
este año la OMT prevé un
6% de crecimiento.
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¡osé Antonio Meade
es el brujo mayor

menos de un año de tomar posesión como
secretario de Hacienda y Crédito Público,
logró revertir el "negativo" que le pusieron
las calificadoras al soberano, hazaña muy
complicada porque no sólo tiene que ver

. con disminución de incertidumbre exter
jL..*. .na, sino con.un esfuerzo efectivo y docu
mentado de consolidación de las finanzas públicas.

Le quiero adelantar que, con sús tiempos y con sus me
todologías, no le extrañe que a S&P, cuyo grupo soberano
para México encabeza Sebastián Briozzo, le sigan pronto
las calificadoras Moody's y Eitch, toda vez que los elementos
de presión sobre finanzas públicas se han mitigado.

La deuda total a P1B lejos de alcanzar el 60% hoy se es
pera que termine el año en 48%, producto de la consolida
ción presupuestal (los ingresos fiscales han subido, pero se
ha mantenido la contracción del gasto) y, aun cuando el
disciplinador del mercado, el Banco de México, ha subido
tasas para influir sobre precios y lidiar con la volatilidad que
se apoderó del peso en los primeros meses del año, se po 
dría esperar que el servicio de la deuda pública tenga una
mejora, no por tasa, sino por tipo de cambio. Vea lo que le
ocurre a las empresas mexicanas con operaciones externas
y me dará la razón. .; ..

Prueba de la mejor percepción del mercado, fue la emi
sión del primer bono social de Nacional Financiera, que le
adelanté el mes pasado, porque tuvo una demanda de 3.5
veces a una, para el papel a cinco años con tasa de T11E 28
menos dos puntos base. Eso es esfreebaí el margen deman 
dado por riesgo, con todo y que en medio está la transición
presidencial. . ¦' 'r,

¿Cuál es el siguiente desafío de Meade?... el político es
lograr que en la reunión de comités del 5 y 6 de agosto se
elimine la restricción de que un aspirante a la candidatu
ra presidencial deba tener, al menos, 10 años de militancia
probada en el PRI. j

' J.¡v; * ¡K' J ' .

DE FONDOSA FONDO

#MercadoEléctrico... Le comenté la problemática de Mota
Engil dirigida por Joao Parreira, para obtener el financia
miento que permita el inicio de la construcción de la Planta
Termoeléctrica jorge Luque de 1,100 MW de capacidad de

generación y la hidroeléctrica dé Necaxa con otros 700 MW
de capacidad, que en conjunto involucra una inversión esti
mada en dos mil 400 millones de euros.

Aunque el acuerdo entre el SME de Martín Esparza y el
gobierno federal suscrito por el secretario de Gobernación,
Miguel Ángel Osorio, en 2015, incluyó la posibilidad de re
activar dichos activos afectándolos a la empresa Fénix Ener
gía que se constituyó con MotaEngil, las cosas cambiaron,
porque en el ínter, la CFE que dirige Jaime Hernández, se
convirtió en Empresa del Estado y tiene que cumplir con lo
establecido en la versión 2016 de la contabilidad bajo es
tándar del 2016.
Esto implica que no puede tomar más de una tercera

parte de un proyecto, y tampoco puede garantizar la com
pra de un insumo porque implica que si firma un PPA se
convierte inmediatamente en un pasivo muy oneroso para
su balance.

De ahí que la mejor alternativa que tienen es explorar lo
que ofrece la Reforma Energética instrumentada a cabali
dad por el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell.
considerando que los inversionistas privados pueden par
ticipar como generadores de energía eléctrica, pueden ser
dueños y operadores de sus propias plantas y, pueden ven
derla electricidad en el mercado mayorista.

En la actualidad, la propia Fénix Energía es una empresa
generadora y oferente de electricidad al mercado, pero hay
al menos 6, como Fisterra, Iberdrola, Enel, Acciona, Energía
del Valle de México, lEnova, entré otras, que pueden ven
der la molécula directamente al mercado spot o bien, a los
grandes clientes industriales y comerciales (Usuarios Califi 
cados Participantes del Mercado) que ya existen en México.

Este mercado tiene el pisó parejo para todos y las reglas
son las mismas para los participantes y, para todos, el man
dato es ser eficientes y rentables.

Es cierto que estas empresas han tenido que transitar de
ser "apalancadas por CFE" a tomar los riesgos inherentes a
cualquier mercado, porque saben que no pueden anclar sus
ventas de energía eléctrica y el desarrollo de sus proyectos a
largo plazo con la CFE como comprador único.

Sería regresar al esquema del viejo régimen monopóli
co, cuando la CFE era el único responsable de la compra y
comercialización de energía, con el objetivo de suministrar
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electricidad en todo el país, sin importar el costo.
La demanda de energía eléctrica en el país crece a una

tasa promedio del 3%, pero en el centro de la República es
cercana al 7%, lo que disminuye el riesgo. Tal vez lo que
deberían explorar ahora en MotaEngil es cómo reducir el
apalancamiento y aumentar el capital en los proyectos, algo
más bursátil que crediticio. ¡Seguiré explorando alternati
vas!, tal vez el mercado de potencia podría ser la respuesta.
¦ ttUnidosSomosMéxico... Fíjese que Fibra Uno de Gonzalo
Robina está impulsando una iniciativa con alcance nacional a
laque hadenominado #UnidosSomosMéxico. Con ella, laflbra
más líder a nivel nacional en el mercado de renta de corpora
tiva busca apoyar el esfuerzo que otras organizaciones priva

das buscan para recuperar y consolidar la imagen de México.
La campaña parte de la premisa de ser una orgullosa em

presa mexicana que desde 2010 invierte todos sus recursos
en nuestro país, y hoy tiene el compromiso de transmitir
este mensaje a toda la población.

ttUnidosSomosMéxico busca hacer un llamado a la ac
ción, para invitar a los más de 50 millones de invitados que
visitan los 33 centros comerciales que operan a nivel nacio
nal a sumarse, para unirnos y celebrar con orgullo la gran
deza de nuestro país, la calidad de sús personas, la riqueza
de su cultura e historia, y el potencial de México, lo cual
hace de México un excelente lugar para invertir.
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COORDENADAS

Las cartas del presidente Peña
ENRIQUE
QUINTANA

Dice Edgar Alian Poe, en voz de su perso
naje, el investigador Augusto Dupin, que
los hombres de gran capacidad analítica
sienten una especial predilección por
los juegos de naipes, especialmente el
'whist', y consideran que el ajedrez es más
bien frivolo.
Eljugador, dicePoe, observalafisonomía

de su compañero y de los contrarios, se fija
en el ademan con el que se toman las cartas,
ve las expresiones de quienes las reciben.
Estudian las expresiones involuntarias
y los movimientos corporales de todos.
Después de un tiempo, el observador que
analiza es capaz de conocer el juego de
los demás como sile mostraransus cartas.
La alusión viene a cuento por todas las
especulaciones que se hanhecho respecto
a los prospectos a ser candidatos del
PRI a la Presidencia de la República.
Como le he comentado más de una vez,

me parece que, pese a todo, el presidente
Peña cuenta con todos los elementos para
definir al modo ortodoxo en el PRI al
candidato de su partido.
Todoindicaquenohabráningúnproceso
interno que simule competencia, como
fue en el año 1999, ni tampoco ninguna
pasarela formal como la que ocurrió en la
sucesión de Miguel de la Madrid, en 1987.

La ortodoxia de las sucesiones priistas
implica un juego complejo y de alto
riesgo, que exige que el que da las cartas,
tenga habilidades como las descritas por
el investigador Dupin.
El arte del proceso de sucesión priista,

lo que antaño se conoció coloquialmente
como 'destape', radica enlograr un juego
de simulaciones que se pueda prolon
gar tanto cuanto sea posible.
El gran elector necesita contar con una
baza de naipes amplia pero creíble. Esta
baza está formada sólo por los que el propio
presidente ha caracterizado con humor
como 'cardenales'.

El elegido como candidato va a estar
entre ellos. Sólo que aquí no hay ningún
cónclave.

Para poder definir con el margen de li
bertad más amplio, el presidente necesita
que los aspirantes estén convencidos
prácticamente hasta el último día que
pueden ser ellos.
Si alguien parece venirse abajo, una
de las tareas del presidente será darle
nuevamente aliento. Si alguien se acelera
demasiado, la tarea será ponerle un freno.
Y, al final, cuando el presidente haga
pública su decisión a través de las elípticas
y barrocas formas de la ortodoxia priista,

como el 'respaldo de las fuerzas vivas',
debe haber la posibilidad de construir
una narrativa en la que parezca obvio
que, desde tiempo atrás, hubo señales
que apuntaban a quien finalmente quedó.
En este momento, no descarte a nadie
de los muchos mencionados, ni tampoco
piense que ya hay uno que es el ungido.
Pero, no lo habrá tampoco después de
laAsambleadelPRI. Si no se modifican
los estatutos par a viabilizar candidaturas
ciudadanas, no descarte a Meade. Y si se
modifican, no piense que ya es.
Si se avanza a pasos rápidos en la nego

ciación con EU, no imagine que las cosas
apuntan a Videgaray, pero tampoco lo
descarte en la circunstancia opuesta.
Meros ejemplos de lo que hay en este
proceso.
Este mes de julio está dando quizás un

breve 'impasse', pero es probable que el
jaleo político comience pronto.
Se podrá criticar por muchas razones
al presidente Peña, pero no puede dejar
de reconocérsele que en los procesos de
selección de candidatos en los que él se
involucra, puede ser un hombre de ex
traordinario talento.
Este juego de cartas apenas está llegando

a su fase más excitante.
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VERSIONES
:: Ford ya opera
planta en Irapuato
Casia hurtadillas y sin
reflectores de los medios,
comenzó hace unos días la
operación de la planta de
transmisiones de la estadu

nidense Ford Motor Company
en Irapuato, Guanajuato, la
cual requirió una inversión
de mil 200 mdd. Se localiza
dentro de las instalaciones de

su viejo socio Getrag y gene
rará 2 mil nuevos empleos.
La ceremonia estaba prevista
para este jueves, pero no
quieren hacer ruido, sino solo
arrancar motores.

:: Redes en reunión
Esta semana arranca en la
CdMx la 92 reunión anual de
la Comisión Interamericana

del Atún Tropical, organismo a
cargo de Guillermo Compeán.
Es tal su importancia para
el sector pesquero, que José
Calzada, titular de Sagarpa;
Mario Aguilar, de Conapesca,
y Pablo Arenas, del inapesca,
entre otros, estarán pendien
tes de los acuerdos que ahí se
logren. Sobre la mesa estará
el tema del excedente de 643

toneladas que México alcanzó
en ¡a pesca de atún aleta azul

para este año. En 2016 se dio
una situación similar, por lo
que empresas como Baja Aqua
Farms, de Benito Sarmiento,
liberaron de manera voluntaria

190 toneladas de la especie,
mismas que fueron regresadas
vivas al mar.

:: startups
Por segundo año consecu
tivo CocaCola México y sus
embotelladores Arca Conti

nental, CocaCola Andina y
CocaCola Femsa presentaron
el programa de apoyo a star
tups Latin America Bridge, un
proyecto que surgió en Israel,
y que busca ayudar a startups
a comercializar sus soluciones

tecnológicas para que puedan
integrarse a los procesos del
sistema de la compañía o de
cualquier otra firma mundial.

:: Suben sobornos
El Reporte Global de Fraude
y Riesgo 20162017 de Kroll
reveló que las empresas mexi
canas mostraron un aumento

de 2 por ciento respecto al
índice global en acciones rela
cionadas a fraude, soborno y
corrupción. A escala global los
índices de corrupción en las
empresas son de 15 por ciento,
para México es de 18 por cien
to, con tendencia a subir.
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Petróleo entre México y EU
Están totalmente equivocados los

que ven solo cuestiones de compra
y venta de productos en la renego

ciación del Tratado de Libre Comercio de
América del Norte (TLC).
Tiene que ver con cuestiones generales

relacionadas con la democracia y las elec
ciones, la política social, la cuestión salarial,
la política fiscal, la estabilidad monetaria
y cambiaría, los precios (inflación), los
ingresos laborales, la educación, la forma
de vida
Si el gobierno de un país no propicia elec

ciones democráticas (no importa la forma),
no puede ser integrante de la Organización
Mundial de Comercio (OMC) ni beneficiarse
de ios acuerdos comerciales.
Las próximas negociaciones del TLC

con Estados Unidos ven precisamente
este entorno y otros conceptos que inclu
yen migración, seguridad, corrupción y
otros elementos muy lejanos, en aparien
cia, al elemento meramente comercia
En su comparecencia ante la Cámara

de Representantes para opinar sobre la
renegociación del TLC, Dennis Arreóla,
vicepresidente ejecutivo de Sempra Energy,
proporcionó información destacada: el
mercado de energía de América del Norte
es "muy robusto" y refuerza la seguridad
energética de la región.
El comercio de electricidad, de combus

tibles y de gas natural supera los 140 mil

millones de dólares, y que EU gozó en 2016
de un superávit de 11 mil millones de dóla
res sobre el tema con México.
Obviamente México requerirá más

productos energéticos del exterior en ios
próximos años como gasolinas, gas natural
y otros derivados del petróleo.
Este renglón puede convertirse en un

elemento central para reducir el déficit co
mercial de EU con México y para enfrentar
otros mercados del exterior, pero sobre
todo para que en el TLC exista seguridad
energética.

Cuarto de junto
La información turística es muy positiva, y
ya la conoce. El punto es que en el Consejo
de Promoción Turística, que encabeza Héc
tor Flores Santana, falta experiencia. A11
meses del cambio de Lourdes Berho, no
se ha consolidado un grupo de cambio que
aproveche ventajas.
Grupos de industriales le han pedido a

Concamin que investigue las operaciones
de Amazon para plantear la depredación
comercial e industrial que impulsa en Méxi
co, dentro de las negociaciones del TLC. No
paga impuestos o aranceles y es un elemen
to central de falsificación de productos en
México. Los afectados advierten a Conca
min que con empresarios de China impulsan
todo tipo de robo de derechos de autor, de
marcas y de propiedad intelectual. M
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México SA
I Deuda: dolor de muelas

I Standard "reconsidera" I Hacienda garantiza pago
Carlos FernándezVega

HaEn la Secretaría de

cienda están más que
contení ds, porque una
de las principales califi

cadoras internacionales, Stan
dard & Poor's Global Ratings,
"mejoró la prospectiva de la tra
yectoria" de largo plazo de la
voluminosa deuda pública me
xicana, al elevarla de "negati
va" a "estable". Con tal deci
sión amaina el intenso "dolor de
muelas" que en el gobierno pe
ñanietista provocó la "degrada
ción" que casi un año atrás de
cretó la citada agencia privada.

En agosto de 2016 Standard &
Poor's redujo su calificación
crediticia asignada al gobierno
mexicano (de "estable" a "ne
gativa") como resultado del
"deterioro de la expectativa"
por el incremento sostenido en
la deuda pública, dejando en
claro que podría abatirla aún
más, toda vez que en 2015 tal
débito representó alrededor de
42 por ciento del producto inter
no bruto nacional; para 2016
esa proporción se elevó a 45 por
ciento y en 2017 llegaría a 50
por ciento, por lo que según su
propia advertencia podría "de
gradar" aún más su calificación
en el presente año.

En apenas una década la deu
da pública mexicana aumentó
cerca de 20 puntos porcentua
les (de Calderón a Peña Nieto).
De allí la "degradante" decisión
de la calificadora descalificada
(recuérdese que Standard &
Poor's fue una de las agencias
que fingieron demencia y "de
jaron pasar" la bomba de la lla
mada "burbuja" hipotecaria en
Estados Unidos, la cual final
mente reventó y generó la pro
funda crisis económicofinan
ciera en el país norteño y, de
pasadita, a nivel mundial).

Amenazó con rebajarla aún
más, pero en los hechos sucedió
lo contrario y así como la agen
cia decide cuándo "degradar"
una que otra deuda pública por
el "deterioro de la expectativa",
al año siguiente "mejora la
prospectiva", por mucho que
para el caso mexicano sus esti
maciones se cumplieron prácti
camente al pie de la letra, por
que el débito público de nuestro
país, como proporción del PIB,
no ha dejado de crecer.
Desde luego que la Secretaría
de Hacienda no desperdició la
ocasión ni el anuncio de la cali
ficadora, y de inmediato presu
mió que "Standard & Poor's re
conoce una reacción pronta y
eficaz de las autoridades actua
les ante los recientes choques
negativos como los de tipo de
cambio. La perspectiva estable
refleja la mejoría del balance
fiscal de México, el cual es re
flejo de la política fiscal del go
bierno y el persistente creci
miento económico. La califica
dora enfatiza que la reforma fis
cal apoyó de manera sustantiva
para hacer frente al decreci
miento en los ingresos petrole
ros. Destaca que la mejora en la
perspectiva refleja el historial
positivo de las políticas fiscal y
monetaria, el cual ha contribui
do a déficits moderados y baja
inflación, así como deuda exter
na sustentable".

Hasta allí el autopiropo de la
Secretaría de Hacienda, el cual
deja de lado la verdadera razón
por la que la multicitada agen
cia privada "elevó" su califica
ción de la deuda púbüca mexi
cana, la cual no es otra que la
garantía del gobierno peñanie
tista de pagar puntualmente el
servicio de tal débito, o lo que
es lo mismo, primero morirían

de hambre los habitantes de este
país que la autoridad financiera
dejara de pagar un solo centavo.
Así, se aleja el "fantasma" de
una eventual suspensión o,
como diría el extinto titular de
Hacienda, Jesús Silva Herzog,
un "problema de liquidez".
Lo llamativo de todo esto es
que, como es su costumbre,
Standard & Poor's se desoye a
sí misma, pues la deuda pública
mexicana no ha dejado de cre
cer y el "compromiso" del go
bierno peñanietista de reducir
su tamaño como proporción del
PIB mexicano ha sido perma
nentemente incumplido, a pesar
de las advertencias que en tal
sentido han hecho públicas or
ganismos como el Fondo Mo
netario Internacional.

Cuando Felipe Calderón se
instaló en Los Pinos, el gobier
no de Vicente Fox le heredó

una deuda pública equivalente
a 28 por ciento del PIB (algo
así como 3.13 billones de pe
sos); seis años más tarde, cuan
do el tal Jelipe por fin dejó la
residencia oficial, tal propor
ción había crecido a 35 por
ciento del producto (alrededor
de 5.9 billones), y de allí en
adelante el gobierno peñanie
tista la elevó cierre de 2016 a
48 por ciento (en algún mo
mento de 2017 la autoridad fi

nanciera reconoció que tal pro
porción rondaba 50 por ciento).
Así, la estimación de la citada
agencia calificadora se cumplió
a cabalidad.

Pero de cualquier suerte Stan
dard reconsidera su decisión y
eleva su calificación de "negati
va" a "estable". ¿Qué la llevó a
deshacer el "entuerto"? La úni
ca posibilidad es la garantía de
la Secretaría de Hacienda léa
se del gobierno de EPN de pri

mero muertos que incumplidos,
por mucho que el margen de
maniobra del erario nacional
sea cada día más limitado.

Como en este espacio se ha do
cumentado, en lo que va del go
bierno peñanietista la deuda del
sector público federal se ha in
crementado en alrededor de 60
por ciento en su segmento inter
no y en más de 50 por ciento en
su componente externo. Lo an
terior se traduce en que la deuda
interna en números cerrados

pasó de 3.6 billones de pesos el
primero de diciembre de 2012 a
5.7 billones el último día de
mayo de 2017, mientras que en
igual periodo el débito extemo
aumentó 62 mil millones de dó
lares (de 123mil a 185 mil mi
llones; si se considera el desplo
me del tipo de cambio, ese
"brinco", en pesos, fue de un bi
llón 600 mil millones a 3 billo
nes 515 mil millones).

Así, al cierre de mayo pasado
el total de ambos adeudos supe
ró 9 billones de pesos, una cata
rata de dinero que en buena pro
porción se ha destinado al pago
de intereses (y una parte muy
menor a "comisiones" y "gas

tos") de la propia deuda, de
acuerdo con las cifras de la Se
cretaría de Hacienda, de tal
suerte que en el transcurso del
sexenio peñanietista de las arcas
nacionales han salido un billón
276 mil 379.2 millones para cu
brir los intereses de la deuda in
terna y casi 32 mil millones de
dólares para lo mismo, pero en
su segmento extemo.
Pero en Hacienda están locos

de contentos, porque Standard
cree que "mejoró la prospectiva"
de la deuda pública mexicana.
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Las rebanadas del rastel
Toma forma la "agenda de ne
gociación" del TLCAN, y Esta
dos Unidos incluye el capítulo
laboral, aunque no para el libre
tránsito de mano de obra. Por el

contrario, la queja del salvaje de
la Casa Blanca es por la "pérdi
da de miles" de empleos en su
país como resultado del acuerdo
trilateral. De progresar, puede
hundirse la tan cacareada "com
petitividad" mexicana, que no
es otra que la miseria salarial
que aquí se paga, con una dife
rencia de entre 10 y 15 tantos
con respecto a lo que se cubre
en el vecino del norte.
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RIESGOS Y RENDIMIENTOS

* Landsteiner Scientifíc repunta como jugador claven * Trastuzumab, más accesible para cáncer de mama
* Mantiene Multisistemas crecimiento del 8 por ciento

Frente a la creciente demanda del

sector salud quien está despuntan
do como un jugador cada vez más
consolidado es la empresa farma

céutica Mexicana Landsteiner Scientifíc que
a pesar de las trabas generadas por el IMPI
de Miguel Ángel Margáin para colocar su
Trastuzumab, medicamento que combate el
cáncer de mama y que es considerado uno de
los productos estrella de la empresa que co
manda Miguel Granados, ya viene ganando
terreno en materia legal.
Lo anterior obedece a que la suiza Roché,
que actualmente monopoliza este mercado
y que sostiene que el Trastuzumab invade
su patente, no ha dado un sustento de carác
ter legal al supuesto de invasión de patente
lo que pone en tela de juicio las aseveracio
nes de la gigante Suiza y del propio IMPI.
De acuerdo al eqLiipo legal de Landsteiner
Trastuzumab jamás obtuvo una patente en
nuestro país, siendo conocido en el estado
de la técnica por lo menos desde 1992, pol
lo que es libre de uso para cualquier perso
na. Con esto queda de manifiesto que al no
haber una patente del principio activo no
existe forma alguna ni argumento para im
pedir el registra sanitario por temas patén
tanos lo que pone jurídicamente a Lands
teiner en Lina posición legalmente correcta

para que sin traba alguna ya la Cofepris de
Julio Sánchez y Tepoz libere el registro pa
ra la abierta comercialización beneficiando

esta apertura con precios más competitivos
y evidentemente la opción de marcas. Este
tema en países como la India e Inglaterra ya
fue liberado a diversas marcas cancelándose

la actividad monopólica de la gigante Suiza.
Caso similar atravesaron los Laboratorios PI

SA con medicamentos biocomparables en
tre los que figura el Rituximab, que trata la
artritis reumatoide y el linfoma no Hodgkin
y que genera una facturación superior a los
50 millones de dólares anuales, es decir, ca
si mil millones de pesos que Roché mante
nía tan sólo en su cancha.

Como cada acción genera una reacción, tras
ciende que uno de los principales fondos in
ternacionales de origen norteamericano para
el desarrollo de productos está invirtiendo en
Landsteiner considerando esta oportunidad
de entrar fuertemente a mercado mexicano,
consolidando de manera sustantiva la parti
cipación y calidad de la empresa mexicana.
CRECIMIENTO. Grupo Multisistemas de
Seguridad Industrial (GMSI), en el primer
semestre del año registra un crecimiento del
8% y con estimaciones de cerrar el 2017 con
un incremento del 12%, cifra con la que han
crecido anualmente durante los últimos 5

años. Estos resultados se deben a que la com
pañía cuenta con una infraestructLira muy só
lida que consta de más de 13 mil empleados
para atender a las 40 filiales con las que ope
ra en todo el territorio nacional.

ENCUESTA. GINgroup, que preside
Raúl Beyruti Sánchez, contador público
certificado, divulga la segunda parte de
los resultados de la encuesta realizada en

tre sus colaboradores y personal que ad
ministra, sobre las diferentes generaciones
que conviven en el espacio laboral. La se
gunda entrega de la encuesta La conviven
cia intergeneracional en los espacios la
borales en México: ¿ Cómo conciliar esta
realidad?, elaborada en conjunto con de
la Riva Group, agencia de investigación
de mercados, está centrada en cómo ge
neral soluciones a situaciones que se pre
sentan entre las tres generaciones que ac
tualmente conviven en cada de las joma
das laborales ¦
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# UNILEVER, Amanda Sourry
M Grupo Aeroméxico, Coca Cola
K Arca Continental, Garza Egloff

Hoy en día nos preocupamos por la mal nutrición, la desnutrición
y la obesidad, pero lo verdaderamente alarmante es que en el mun
do hay personas que siguen muriendo de hambre. En efecto, para el
año 2050 la población mundial ascenderá a nueve mil millones de
habitantes, lo que implica que se necesitarán más alimentos en los
próximos 40 años de lo que se consumió en los últimos 10 mil años.
Al mismo tiempo, el sistema alimentario global se verá impactado
por el cambio climático, la escases de recursos, el empobrecimiento
del sector agrícola, el incremento de la malnutrición, desnutrición y
obesidad.

Precisamente Amanda Sourry, presidente global de Alimentos
de Unilever, quien hizo un recorrido por América Latina y reciente
mente en México, nos dijo: "el sistema alimentario está roto. Creemos
que los alimentos procesados tienen un rol clave y que debemos te
ner ofertas cada vez más saludables. El debate no debe ser si están

empaquetados o no. Los productos procesados nos permiten acceso
democrático y seguro a los alimentos"

Unilever añadió reconoce su rol en mejorar el sistema alimen
tario mundial. Por eso desde 2003 trabaja para mejorar el perfil nu
tricional de sus productos, logrando entre otros, eliminar el uso de
grasas trans. Siguiendo los lineamientos de la Organización Mundial
de la Salud, la compañía se comprometió a reducir 75% del sodio y
90% de grasas saturadas de sus productos para el año 2020.

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS NEGOCIOS
Al Grupo Aeroméxico no le ha ido mal: durante el segundo trimes

tre de 2017, los ingresos ascendieron a 14 mil 531 millones de pesos,
cifra 17.5% superior a la registrada en el mismo periodo de 2016. El
Costo por ASK (CASK) expresado en pesos aumentó 4.4%, mientras
que el CASK expresado en dólares se incrementó en 1.9%. Excluyen
do combustible, el CASK en pesos se incrementó 2.0% mientras que
el CASK en dólares disminuyó 0.3% año con año. Así, Grupo Aero
méxico reportó una utilidad de operación de 461 millones de pesos,
cifra 19.6% superior a la registrada en el segundo trimestre del año
anterior. Con este resultado se han alcanzado 29 trimestres consecu
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tivos con utilidad de operación positiva.
+++++++++++++++

En la feroz competencia de las televisoras por la audiencia, habría
que destacar que Televisa sigue siendo número uno en telenovelas.
Por ejemplo, en Enamorándome de Ramón, el share es de 26.70%,
esto es, con un margen competidor de +417.44%; en Mi Marido tie
nen familia, el share es de 23.70%, con un margen de la competencia
de +360.19%; y en La Piloto, el share es de 20.24%, con un margen de
competencia de + 300%.

LOS CAPITALES EN PROVINCIA

MONTERREY, N.L.(OEMInformex). Arca Continental, embote
lladora de Coca Cola, registró en el 2T17 un incremento de 66.6% en
las ventas netas, con respecto al 2T16, esto es, 38 mil 445 millones de
pesos. El EBITDA registró siete mil 387 millones de pesos con un mar
gen de 19.2%, esto es, 38.9% mayor respecto al mismo trimestre del año
pasado. Y la utilidad neta creció 2.5%, o sea dos mil 051 millones, con
un margen de 5.3%. Estos resultados, nos dijo Francisco Garza Egloff,
director general de Arca Continental, es el resultado de las estiategias
eficaces de precioempaque, una ejecución comercial innovadora y un
comprometido equipo de profesionales, claramente orientado a supe
rar las expectativas de clientes y consumidores. "En un entorno volátil
en algunos mercados donde operamos, fuimos capaces de aumentar
el EBITDA en 39%, acumulando 25 trimestres consecutivos de creci
miento en este indicador',' concluyó el empresario.
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Conforme a la medición de la Security Con
sulting Technology Risk, Campeche, a car
go de Alejandro Moreno, es la entidad del
país con mejor índice de bienestar (0.658),

pues a pesar del shock petrolero sobre su actividad
económica y empleo, de la vecindad con estados
conflictivos como Tabasco y Chiapas, reporta un al
to nivel de seguridad e impartición de justicia y nive
les manejables de riesgo sociales; y el segundo lugar
debienestar —con la complejidad de unamegalópo
lis— es la CDMX a cargo de Miguel Ángel Mancera.

Con un desempeño económico soste
nido, en buena medida apoyado por la Se
deco, a cargo de Salomón Chertorivsld, y
con la infraestructura sostenida por Obras
y Servicios, que dirige Edgar Tungüi, la
capital pondera con saldo a favor (0.562)
los temas de seguridad y estabilidad so
cial. Por ello el índice GLAC, además de
ser una brújula en tiempo real para medir
riesgos para la inversión y el comercio, es
un altímetro para las aspiraciones políti
cas de mandatarios locales.

Así, la firma que dirige el exsecretario
de Seguridad, Genaro García Luna (en el
gobierno de Felipe Calderón), deja mal
paradas las ya no tan encubiertas sus
piraciones presidenciales de! góber de
Guanajuato, Miguel Márquez Márquez,
quien según las encuestas de "México
Opina" es el gobernador mejor valuado
por sus gobernados desde hace varios
meses. Pero la necia realidad medida

por el índice GLAC pone a Guanajuato
en lugar 14 con deterioro del desempe
ño económico, aumento de inseguridad
y persistente tensión de conflictos so

ciales. Sólo el robo de autotransporte es
ya alarmante. Así las cosas. Vámonos a
Campeche.

AldesaEpccor, negligencias
y 35mdp. Aunque la zopilotiza
y la opinocracia ya dictaron jui

cios sumarios contra Gerardo Ruíz Es

parza, es prudente esperar al dictamen
que sobre el Paso Exprés presentará en
dos semanas un cuerpo colegiado de in
genieros expertos (ahora sí) compuesto
por Luis Robledo, del Comité de Peritos
en Ingeniería Hidráulica; Héctor Ma
nuel Landeros, del Comité de Peritos
en Ingeniería y Geotecnia; Francisco
García, del Comité en Ingeniería Es
tructural, y Francisco Marengo, exper
to perito en ingeniería hidráulica, entre
otros. Ellos detallarán la cadena de ne

gligencias que por prisa y ahorros mal
entendidos cometieron los construc
tores Aldesa, que lleva Javier Pérez, y
Epccor, de la familia Gutiérrez Cortina.
La reparación del socavón andaría en el
orden de 35 millones de pesos a cuenta
de los constructores, cuyo mayor costo
será el reputacional, pues tras el sinies
tro se ve difícil que les asignen siquiera
reparar banquetas.

Denuncias que rebotan. Dicen
en Michoacán que la procuradu
ría, a cargo de José Martin Godoy,

y la Fiscalía Regional de Morelia, de
José Isaac Acevedo, parecen muros de
squash, pues rebotan todas las denun
cias que acreedores de todo tamaño han
presentado contra Grupo Oro, de Ger
mán Oteiza. Los quejosos no se explican
cómo la justicia local declara inexistes
las deudas probadas de la constructora.
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